
难以割舍的一份坚持
——我与纵横码的不解之缘       

苏州新区阿特斯（中国）投资有限公司 熊凤

一、大二匆匆那年

我叫熊凤，我与纵横码的初次结缘是在 年的春夏之交。那时的我还是一名大二的学生，

典型的宅女，宿舍、教室、食堂三点一线，一向不太关注学校里贴出来的各类海报信息。有一天，

室友说看到纵横码讲座的海报，让我陪她一起去听，说是可以接触一种新的输入法，我二话没说就

陪她去了。我们是踩着点去的，刚走进会场，黑压压的一片，好多人，我们是好不容易在最后一排

找了两个位子坐下。我记得自己当时一下子就被这种新颖的文字输入法吸引了，文字口诀我当场就

背得滚瓜烂熟。当授课老师说将从数百名新学员中挑选出 名选手，参加 月份在丹阳师范学校

举行的江苏省 年 杯学生纵横码汉字输入法大奖赛时，我便暗自下了决心，卯足了劲。功

夫不负有心人，经过几轮角逐，我和另外一位法学院的同学 张莹一起脱颖而出。输入法掌握了

口诀之后，需要花大量的时间练习。只要不耽误正常的主课学习，我一有时间就练习纵横码。比赛

前的两个月，我像着了魔一样，看到一个字，我就想它的编码是什么。 年那次丹阳的比赛，我

认识了一些老选手，他们的打字速度让我叹服，我相信，只要我一直使用纵横码，我的打字速度也

会不断刷新自己的纪录。毕竟练习的时间不长，比赛成绩不怎么理想，拿了安慰奖 优秀选手，

但我已经将纵横码作为我打字的首选输入法。

二、从学习到工作的飞跃

到了研究生阶段，我的纵横码打字速度已经炉火纯青，听着清脆而有节奏的敲打小键盘的声

音，仿佛是在弹奏一首很美妙的钢琴曲。室友在我的带动下，也对纵横码产生了兴趣，我也算为纵

横码的普及尽了一点绵薄之力。

年研究生毕业，走上了工作岗位。上班第一天我就让 帮我装了纵横输入法，因为我的

打字已离不开纵横码。我是从事政府项目申报工作的，平时需要编写各类材料，所以打字是家常便

饭，纵横码就成了我的得力助手。看我打字这么快，同事对纵横码也产生了浓厚的兴趣，我就小范

围普及了一下，大家纷纷尝试这种新的输入法。我对他们说这是我的母校 苏州大学自己开发的

一种输入法，自豪之情油然而生。

三、编码规则的革新

纵横码已成为我工作生活中不可或缺的一部分，经过这么多年的积累，其编码规则已经在我

的脑海中根深蒂固，打字时我都不用考虑编码数字就自然而然地打出汉字。工作以后，我还一直在

关注纵横码的信息。在新的编码规则出来之后，我有一次特地找到苏大计算机学院，碰巧的是，那
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天接待我的正好是周克兰老师。周老师向我介绍了新的编码规则，还赠送了我一套输入法的光盘。

提起我当年学习纵横码的刻苦劲头，周老师还记忆犹新。新的编码规则没有了主副部首之说，一时

之间我还有点不太适应。因为工作比较忙，练习新编码规则的时间不多，还好旧的输入法还可以使

用，对新规则的练习我就有所懈怠。直到 年的有一天，电脑系统不断升级，旧的输入法再也

无法使用，我有点慌了神。我赶紧打开纵横码的网页，打通网页上留的电话，那位老师很热心地给

了我周克兰老师的邮箱。当时正值暑假，我抱着试一试的态度给周老师发了邮件，没想到周老师很

快给我回了信。我和周老师互相加了 ，周老师将最新的 版的输入法传给我，还经常细心地

给我讲解编码新规则，怎样找到一些疑难字的编码数字。更可喜的是，通过周老师，通过互联网，

我找到了纵横码的大家庭，那些熟悉的名字立刻又浮现在我的脑海中，好期待大家的再次聚首。

四、展望 年

年春天，是纵横码的又一次盛会，也是我研究生毕业 周年，我很荣幸应邀参加这次沙

龙。重回母校，和新老朋友再次相会，述说这些年来的沧桑变迁。岁月在每个人的脸上都会留下印

记，但是大家通过纵横码建立的友情却是亘古不变的，是纵横码让我们相识相知。在今后的工作学

习中，我还会坚持使用纵横码，虽然新旧编码规则我有时还容易混淆，但是我相信，只要我坚持不

懈地练习纵横码，我的打字速度还会不断提高，还会找到打字时那种得心应手的感觉。我热爱纵横

码，通过我，感染身边的人，使更多的人知道纵横码，了解纵横码，将纵横码应用到平时的工作生

活中，使纵横码深入人心，将是我义不容辞的责任。
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